
✥黒髪セミナー✥ 《施設利用指導者研修事業》 

                    ５月１１日（火）     担当 山﨑企画副主任 

今年度も、新型コロナウィルス感染の影響がある中でしたが、５月１１日の午後半日の開催で

実施しました。昨年度から午後だけの開催にしましたが、丸１日よりも参加しやすいということ

で、好評でした。数日前に雨が降りましたが、当日は天候に恵まれ、雨に降られることもなく実

施することが出来ました。県内８団体【医王保育園、御船が丘小学校、轟小学校、多良小学校、

七浦小学校、大坪小学校、白石小学校、武雄市役所生涯学習課】の担当者９名の方に参加してい

ただきました。当日は、少し暑いぐらいの天候で、熱中症対策についても考えて頂く機会になっ

たと思います。子ども達が安全で楽しく体験活動できるよう、活動プログラムの説明や各コース

に分かれての実習等を行い、研修の参考にしていただきました。個別の打合せ会でも希望に応じ

た提案をすることができ、有意義な指導者研修になったと思います。 

   

    個別打ち合わせ会        黒髪山登山実習       わんぱく大冒険体験実習 

 

★参加者アンケートより★ 

❦「黒髪セミナー」に参加してどうでしたか。❧ 

・楽しかったです。 

・短時間で分かりやすく説明していただき助かりました 

・コロナ対応について、具体的に話すことができましたので、よかったです。 

・子ども達のためにも、大人が事前に体験しておく機会を設けてくださりありがとうございます。

大切なことだと感じました。事前の打合せも丁寧でありがたかったです 

・事前にコースの長さやポイントについての確認ができた。また、職員の配置や注意点の説明が

あってよかった。 

・子ども達が行動するコースをシュミレーションでき、イメージができました。 

・山に登る注意点等、詳しく教えていただき、よく分かりました。 

・こちらの利用が初めてでしたので、私自身が安心できました。 

 

❦説明・見学について❧ 

・具体的な留意点などをていねいに教えていただき分かりやすかったです。 

・書類記入の注意点を詳しく伝えていただき、助かりました。 



・細かい所の注意点、また、応用の仕方などの説明をしていただきよかった。 

・はじめての利用引率のため、不安もありましたが、色々と送電できた、当日の活動のイメージ

ができました。 

 

❦実習について❧ 

・親身に相談に乗っていただけてありがたかったです。 

・少し雨が降った後でしたので、危険個所の確認ができました。 

・小学生の頃体験したときを懐かしく感じたと共に、変わらぬ管理と大人でも楽しめる盛り沢山

さにビックリしました。結構ハード！！ 

・コースところどころの説明、注意点等ありがたかったです。 

・日頃の運動不足の解消にもなりました。実体験でどれくらいの危険度等を確認できてよかった

です。 

・一つ一つ丁寧に実習の説明をしていただきました。 


